
30 年 6 月号 

はなもも通信 
研修会報告  

さる６月１０日（日）に開催いたしました研修会に関する報告です。 

テーマを「こどもの食育と偏食の対応に関して」と題して、総和中央病院 管理栄養士 所山靖子氏

にご講演いただきました。 

お子様の成長期に欠かせない“栄養素”や、皆様が日々悩まれている“偏食”（好き嫌い）をどう克

服するか、さらに間食（おやつ）に関して、栄養士の立場で分かりやすく説明いただきました。 

なお、当日の資料を希望される保護者の方へ配布いたします。 

お気軽に職員までお声がけください。 

 

アンケート結果と質問事項への回答  

研修会終了後、ご参加の皆様にアンケートを記入いただきました。 

詳細に関しては、別紙にてご報告させていただきます。 

なお、アンケートに記載いただいた質問事項の回答を以下にまとめさせていただきます。 

 

Ｑ１：療育の時間についてですが、検温や次回のスケジュール等なども療育の時間に含んでいるの

ですか？ 

Ａ１：基本的には、各ブースでの療育開始から終了までとしております。 

ただし、療育前後の説明や相談応対などにより予約時間を超過してしまうこともあります。 

できる限り十分な療育時間をご提供するために、今後も療育の流れを調整してまいります。 

 

Ｑ２：療育の時間をもう少し長くしていただけるとありがたいです。 

Ａ２：限られた時間をできる限りロスなく療育に充ててまいります。 

他の多くの事業所による体制と異なり、個別療育を重点的に実施しているため、１日に行うこと

のできる療育スパンが限定されますが、ブースの拡張や職員の増員など、検討してまいります。 
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Ｑ３：集団で運動したりして、皆で一緒にできたらいいなと思います。 

Ａ３：集団療育に関しては、職員の異動などで年度末以降休止しておりましたが、６月末より集団療

育を再開いたします。ただし、これまで同様 原則的に年長児および小学生のお子様方を対象

とさせていただいております。 

また、定期研修会のプログラムとして、集団療育の機会も企画してまいります。（昨年度も開催

いたしました） 

 

Q４：まだ通い始めて間もないのですが、子供が楽しく通ってくれて安心しています。今後要望などあ

りましたらその都度ご相談させてください。 

A4:直接療育にかかわる職員をはじめ、保護者の皆様方、および保育・教育機関等との調整をさせ

ていただいている管理者へも、お気軽にお声がけください。 

 

★アンケートへのご協力ありがとうございました。 

保護者会設立と担当者のご紹介  

研修会に引き続き、保護者会設立の説明をさせていただきました。 

これまでの研修会でのアンケートや日々のご要望もあり、「保護者間の情報交換の場」や「相互交

流の場」といった目的にて設けさせていただきました。 

設立を機に、保護者会での活動に対するご要望を受けさせていただきます。 

職員を通じてご依頼ください。 

また、保護者会設立時の担当者として、２名の保護者の方にご協力いただけることとなりました。 

書面をもってご報告させていただきます。 

 

 

 

よろしくお願いいたします ！ 

野本 美也子 様 

田島 久美子 様 
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